

# Zahl der Schnelltest-Angebote steigt

Die „Ballung“ in Lebenstedt und Salzgitter-Bad bleibt, doch auch in Thiede gibt es nun ein Testzentrum.

Von Marius Klingemann

**Salzgitter.** 14 Neuansteckungen mit Covid-19 hat das städtische Gesundheitsamt am gestrigen Montag gemeldet. Die Gesamtzahl der Infektionen seit Ausbruch beträgt somit 4272, akut betroffen sind derzeit 525 Personen. Die 7-Tage-Inzidenz liegt bei 313,5 und damit 38,4 unter dem Wert von Sonntag.

Neben diesen Zahlen teilt die Stadt auf ihrer Website auch mit, wie viele neue Covid-19-Fälle pro Tag es jeweils in der vergangenen Woche gegeben hat. Was dabei auffällt: Mit größtenteils um die 50 (oder mehr) dieser „Zugänge“ bewegt sich Salzgitter im Vergleich zu den weiteren Städten und Kreisen unserer Region zumeist in einem recht hohen Bereich.

Dazu, woran das liegen mag, gehen die Meinungen auseinander. Gesundheitsdezernent Dirk Härdrich bemühte hier gegenüber unserer Zeitung kürzlich das Motto „wer mehr testet, findet auch mehr“. Und Salzgitter, so die Aussage, sei seinen Nachbarkommunen in diesem Punkt doch voraus.

Für die entsprechenden PCR-Tests, so viel steht in diesem Zusammenhang fest, ist das Gesundheitsamt zuständig. Hilfestellung in diese Richtung liefern die Schnelltests, von denen den Bürgern seit Anfang März ein kostenloser pro Woche zusteht. Ein negatives Ergebnis bringt hier für zumindest 24 Stunden (gewisse) Sicherheit. Ein positiver Befund hingegen wird dem Gesundheitsamt gemeldet, wo schließlich alles Weitere erfolgt.

Darüber, wo in Salzgitter Abstriche im Schnellformat möglich sind, gibt unter anderem die Stadt-Homepage Auskunft. Gelistet waren hier bislang „nur“ Apotheken beziehungsweise Testzentren in Lebenstedt und Salzgitter-Bad, seit gestern ist mit Thiede auch der drittgrößte Stadtteil vertreten. Zahnärztin Ulrike Rühmann-Eppers und ihr Team bieten ab sofort in einem umfunktionierten Carport direkt neben der Praxis Schnelltests an.

Dafür notwendig ist eine telefonische Anmeldung – „das hatte sich am ersten Tag noch nicht bei jedem herumgesprochen“, berichtet Rüh-



Zahnärztin Ulrike Rühmann-Eppers und ihr Team testen seit gestern in Thiede. Ermöglicht hat dies auch Ortsbürgermeister Christian Striese.

FOTO: PRIVAT

mann-Eppers. Solche Startschwierigkeiten, da sei sie sicher, würden aber bestimmt schnell behoben: „Die Nachfrage nach Tests ist auf jeden Fall vorhanden.“ Rühmann-Eppers hatte bereits Anfang des Jahres erstmals für die Einrichtung eines Schnelltest-Zentrums angefragt (wir berichteten), nun kam „nach einigem Hin und Her“ grünes Licht von der Stadt. Bei der Vor-Ort-Einrichtung half zudem Ortsbürgermeister Christian Striese.

Weitere Testmöglichkeiten in Thiede will der SPD-Ortsverein schaffen, und zwar im Kinder- und Jugendtreff (KJT) am Sportpark. „Die Räumlichkeiten sind hervorragend geeignet“, sagt Ortsvorsitzender Dieter Schneider. Nun komme es erneut auf die Stadtverwaltung an. „Grundsätzlich spricht nichts gegen ein zusätzliches Testzentrum in Thiede“, erklärt Sprecherin Simone Kessner auf Nachfrage. Man müsse aber abwarten, ob das jetzt gestartete Angebot der Zahnarztpraxis Rühmann-Eppers nicht „für den Stadtteil ausreicht“.

Laut Dezernent Dirk Härdrich ist hinsichtlich der KJT-Nutzung außerdem zu klären, ob ein etwai-

ges Schnelltest-Angebot mit der dort aktuell stattfindenden Schulkindbetreuung in Einklang zu bringen sei.

Bereits fleißig am Testen ist unterdessen etwa das Team der Easy-Apotheke in Lebenstedt. „Ungefähr 100 Schnelltests pro Tag“ absolviere man hier aktuell, sagt Inhaber Frank Siepert. Den Service weitet er wegen der großen Resonanz auf die Filiale in Salzgitter-Bad aus. Ab dem heutigen Dienstag, so die Mitteilung, werden auch dort kostenlose Tests angeboten. Anmeldung: [www.schnelltest-salzgitter.de](http://www.schnelltest-salzgitter.de).

„Wir sind gut ausgelastet“, erklärt ebenso Tanja Roesel, Chefin der Apotheke am Eikel (auch Salzgitter-Bad). Die Gegebenheiten, unter anderem mit zwei Einbeziehungsweise Ausgängen, seien hier für Tests geeignet. „Das kann aber leider nicht jede Apotheke bieten“, sagt Roesel. Dies begründe wohl manche „Lücke“ im Stadtgebiet.

Testmöglichkeiten an den Wochenenden bieten seit Anfang April die Johanniter an der Windmühlenbergstraße in Salzgitter-Bad. „Die Nachfrage ist bislang hoch“, berichtet Dienststellenleiterin Samantha

**KOMMENTAR** Von Marius Klingemann zu Schnelltests in Salzgitter

## Die Test-Frage

Wer testet am meisten in unserer Region? Diese Frage mag sich anbieten, wenn es um den Versuch geht, die Corona-Arbeit einer Stadt wie in diesem Fall Salzgitter hervorzuheben. Viel wesentlicher als ein Vergleich mit den Nachbarn ist jedoch das, was in der Sache vor Ort geschieht. Betrachtet man hier die Schnelltest-Möglichkeiten, fallen die „Machtzentren“ in Lebenstedt und Salzgitter-Bad ins Auge. Was also tun, wenn in kleineren Stadtteilen die

Brinkwirth. Die telefonische Voranmeldung ist unter der Woche über ☎(05341) 19214 möglich.

Ausdrücklich keine Schnell-, aber „zur Entlastung des Gesundheitsamtes“ PCR-Tests will der Kreisverband des Deutschen Roten Kreuzes (DRK) ab Anfang Mai in einem eigens umgemodelten Bus anbieten. Ob man dafür in der Stadt umherfähre oder einen festen

Apotheke keine ausreichenden Möglichkeiten hat und auch kein entsprechend „williger“ Arzt in der Nähe ist? Diese Frage wird uns sicherlich noch länger beschäftigen. Der Anfang ist nun in Thiede gemacht, ein weiteres Schnelltest-Projekt scharrt dort ebenfalls schon mit den Hufen. Letztlich wird auch die Nachfrage zeigen, wo welches Angebot gefordert und benötigt wird. Zu hoffen bleibt, dass man sich dabei nicht im Detailschlingel verirrt.

Standort habe, müsse sich laut DRK-Bereitschaftsleiter Olaf Kleint noch kurzfristig im Dialog mit der Stadt entscheiden.

Derweil ermöglichen, so die Online-„Arztuskunft“ von Kassenärztlicher Vereinigung und Ärztekammer Niedersachsen, auch 21 Arztpraxen in Salzgitter Schnelltests. Zu finden sind sie auf der Seite unter „Corona-Schnelltest“.

